

Die Zauberflöte für Kinder

EIN OPERNPROJEKT AN DER GRUNDSCHULE „AM REHBERG“
IN WUTHA-FARNRODA

Das Projekt

- ▶ Die Zauberflöte von Wolfgang Amadeus Mozart ist eine der bekanntesten und beliebtesten Opern. Ihre Handlung ist nicht nur für Erwachsene, sondern auch schon für Kinder im Kindergarten- und Grundschulalter spannend.
- ▶ Die Kammeroper Dresden bietet unter der Leitung von Opernsänger und Lehrer Thomas Ender spezielle Aufführungen für Schulen an, bei denen die Handlung kindgerecht aufbereitet und die musikalischen Darbietungen akzentuiert gekürzt werden, so dass ein kurzweiliger Spaß für die jungen Zuschauer entsteht.
- ▶ Folgender Link gibt einen Einblick in die Arbeitsweise der Kammeroper Dresden:
<https://www.youtube.com/watch?v=xxNP1Z82dbw>

Nicht nur zuschauen, sondern selber machen!

- ▶ Doch die Kammeroper offerierte uns noch eine andere Möglichkeit: eine Aufführung der Oper mit allen 230 Kindern der Schule gemeinsam.
- ▶ Hierbei erhalten die einzelnen Jahrgangsstufen altersgerechte Aufträge (s. Liste), die es dann vor dem Publikum umzusetzen gilt.
- ▶ Als Aufführungsort konnte, im Rahmen der Schultheatertage, das Landestheater Eisenach festgemacht werden. Die Aufführung wird am 22.03.2018 um 17.00 Uhr stattfinden.

Die Aufgabenverteilung

Klasse	Aufgabe	Kostüm	Lern- und Vorbereitungsaufgabe
Klasse 1	Ouvertüre (Choreographie)	Waldkostüme = Zauberwald (Kinder sollen sich überlegen, was zum Zauberwald gehören könnte, z.B. Baum, Pilz, Maus, Blatt ...)	Ouvertüre kennen
Klasse 2	Papgeninis	weiße T-Shirts mit bunten Federn, evtl. einzelne Federn in den Haaren	Papageno/Papagena-Szene kennen
Klasse 2	Schlange (7 Kinder)	Weiße T-Shirts	Szene kennen und Musik; gute Motorik
Klasse 3 Klasse 4	Teil der 3. Klassen + Mädchen der Klasse 4 sind Knaben → drei Knaben, die singen können!	Keine Kostüme, schwarz gekleidet	Texte lernen
Klasse 3	Wilde Tiere	Kinder sollen sich überlegen, welches wilde Tier sie darstellen wollen, z.B. Bär, Tiger, Wolf, Löwe ...	Musik kennen
Jungen Klasse 4	12 Priester für Sarastro-Szenen, davon 7 mit Text (davon 5 nur 1-2 Sätze, 2 etwas mehr) + Chor mitsingen	Kostüme vorhanden	Chor „im Ohr haben“
Jungen Klasse 4	Feuer- und Wasserprobe (Choreographie)	schwarz gekleidet	Musik kennen

Projektplan

- ▶ Bereits Ende Januar beginnen die Proben mit wöchentlichen Projekttagen, an denen die Kinder unter der Leitung der professionellen Opernsänger an die Musik und ihre individuellen Aufgaben herangeführt werden.
- ▶ Die Musiklehrer/innen vertiefen dies in ihrem Unterricht, während in Kunst und Werken sowie im Hort an Kostümen und Ausstattungsgegenständen gearbeitet wird.
- ▶ Das Gemeinschaftsgefühl, das wir uns von dem einzigartigen Projekt erhoffen, ist schon jetzt, nach den ersten Einführungsstunden, deutlich spürbar. Musik und Handlung rühren die Herzen der Kinder ganz offensichtlich, und der Beginn der Proben wird von allen mit Spannung erwartet.

Einige fotografische Eindrücke von Proben an einer anderen Schule











Die Vorbereitungen: Breite Zustimmung der Schulgemeinschaft

- ▶ Die Vorstellung des Projektes löste im Kollegium, dem Förderverein der Schule und bei der Elternvertretung spontane Begeisterung aus. Daher wurde die Planung von der Schulleitung unverzüglich angegangen.
- ▶ Bedingung dabei war, dass die Aufführung im Landestheater Eisenach stattfinden könne. Dies wurde erreicht. Auch das Team des Landestheaters freut sich auf das Projekt mit ungewöhnlich vielen beteiligten Kindern.

Ein kleiner „Pferdefuß“

- ▶ Das Landestheater umfasst 500 Sitzplätze. Deshalb können pro Familie maximal zwei Theaterkarten vergeben werden.
- ▶ Damit auch alle anderen Interessierten diese besondere Aufführung zu sehen bekommen können, hat sich Familie Meier-Spörer bereiterklärt, eine Videoaufnahme machen. Die DVD kann von Eltern erworben werden, die Nutzung ist jedoch lediglich zu streng privaten Zwecken erlaubt.

Finanzierung

- ▶ Das Projekt kostet insgesamt 9.000 €. Über die Hälfte des Betrages kann durch die großzügige Unterstützung regionaler Sponsoren aufgebracht werden:
- ▶ Firma Herbacin: 5000 €
- ▶ Firma Metallbau Fischer: 500 €
- ▶ Firma PS Grünkonzept: 350 €



Wir freuen uns auf ein
außergewöhnliches
und spannendes
Projekt!